



Aktionstag der AGAPLESION DIAKONIE KLINIKEN KASSEL gGmbH 2024

"Ich finde den Stein"

Am 25. November 2024 fand in den AGAPLESION DIAKONIE KLINIKEN KASSEL der Aktionstag im Rahmen der "Aktion Saubere Hände" statt. Frei nach dem Motto "Finde den Stein unter Beobachtung eines Virus" ging es um das Thema "Die Wichtigkeit einer adäquaten Händedesinfektion nach dem Tragen von medizinischen Einmalhandschuhen".

Die Ausführung erfolgte durch die Hygienefachkräfte und einer Mitarbeiterin der Firma Schülke. Die Aktion wurde bereits im Voraus über das Intranet angekündigt.

Ausgestattet mit zwei Wagen, einer Lego Box, medizinischen Einmalhandschuhen, UV-

Lotion, Händedesinfektionsmittel, einer Schwarzlichtlampe sowie einigen Give Aways starteten wir in den Tag. Mit dabei war unser Virus CoFlu, der die Mitarbeiter zu uns wies und alles genau unter die Lupe nahm. Los ging es um 09:30 Uhr und Schluss war um 14:30 Uhr. Das Aktionsteam begab sich direkt in die Mitarbeiterbereiche, ob Normalstationen, Kreißsaal; Intensivstation - an diesem Tag sollten alle dort tätigen Berufsgruppen abgeholt werden.









Es wurde eine UV-Lotion auf den getragenen Handschuhen aufgebracht. Um Arbeitstätigkeiten zu simulieren, war es nun die Aufgabe jedes einzelnen Mitarbeiters, in einer Lego Box einen bestimmten Stein zu finden. Und so begann das große Wühlen. War der Stein gefunden, wurden die Handschuhe fachgerecht entsorgt, die Hände unter der Schwarzlichtlampe begutachtet und die Darstellung jeder einzelnen Person erläutert. Hier konnte sehr gut die Kontamination der Handgelenke beim Auskleiden, aber auch die Dichtigkeit der medizinischen Einmalhandschuhe bei Belastung bildlich dargestellt werden.









Im Anschluss wurde eine hygienische Händedesinfektion mit einem fluoreszierenden Mittel durchgeführt und jeder konnte sehen, wie gut die Händedesinfektion erfolgte und Benetzungslücken sichtbar gemacht wurden. Nachdem es zu einigen AHA-Effekten gekommen war, konnten sich die Teilnehmenden eine kleine Belohnung aussuchen. Des Weiteren wurde der Hautschutz sensibilisiert und die Anwendung der genutzten Hautschutzprodukte fachmännisch erklärt.

CoFlu begleitete uns dabei den ganzen Tag, es wurde viel gelacht und viele neue Gesichter wurden kennengelernt. Das Hygieneteam führte sehr nette Gespräche und hatte viel Freude an diesem Tag.

Und manchmal sollte sich doch ein jeder hinterfragen:

Wann Handschuh, wann Händedesinfektion - das ist hier die Frage?!? Indikationsgerechtes Tragen von Handschuhen und die sinnvolle hygienische Händedesinfektion



Die Hygienefachkräfte der AGAPLESION DIAKONIE KLINIKEN KASSEL

hycom GmbH & Co. KG

Frau Clobes und Frau Löbel